REPÈRE

Ce texte vous est fourni avec l'autorisation de l'éditeur. Toute reproduction doit se conformer à la législation en vigueur dans le domaine du droit d'auteur. [Services documentaires multimedia]

Pédagogie collégiale, Vol. 20, no 1, automne 2006, p. 5. -- N° Repère: A673202

Homme à Claude Gagnopn



Récipiendaire du Prix Gérald-Sigouin 2006 de l'Association québécoise de Pédagogie collégiale

À chaque année, depuis 1990, l'AQPC remet un prix Hommage à une personne dont le travail a marqué le monde collégial. En 2005, ce prix a été renommé *Prix Gérald-Sigouin* et le premier récipiendaire du Prix sous cette nouvelle appellation est Monsieur Claude Gagnon.

Claude Gagnon est l'un des pionniers de l'enseignement collégial. Il a oeuvré pendant 32 ans au Cégep de Thetford à titre d'enseignant, de conseiller pédagogique, de directeur des études et de directeur général. En parallèle, il a contribué à constituer le réseau collégial et à construire les assises de son expertise pédagogique. Au cours de sa carrière, il a coordonné l'implantation de l'approche programme en sciences humaines, présidé le groupe de travail sur le développement pédagogique en informatique, coordonné des projets de recherche sur l'alternance travail-études, la coopération, les difficultés de lecture et l'aide à l'apprentissage.

Il a rédigé ou collaboré à la rédaction de plusieurs écrits largement utilisés dans le réseau collégial. Mentionnons notamment *L'enseignement et l'apprentissage, un cadre conceptuel* en 1992 et *Processus de planification d'un cours centré sur le développement d'une compétence* en 1996, tous deux aux productions du Pôle de l'Est. Il a également conçu ou contribué à plusieurs documents didactiques utilisés dans le cadre du programme PERFORMA en plus d'avoir rédigé des plans cadres utilisés dans le Module d'insertion professionnelle des enseignantes et des enseignants au collégial (MIPEC). Il est également concepteur et auteur *d'Étudiant Plus* et de *Résultats Plus*; des outils qui permettent aux élèves de prendre conscience de leur conception de l'apprentissage et de faire le point sur les facteurs qui affectent leur réussite.

1 sur 2 2008-08-29 15:37

Claude Gagnon a été un innovateur et un animateur qui a su entraîner ses collègues dans le développement pédagogique du réseau collégial. Il a été membre de l'exécutif fondateur de l'AQPC où il a siégé pendant cinq années. Il a agi comme formateur dans le programme PERFORMA et il en a présidé la délégation collégiale pendant deux ans.

Son expertise a bien souvent été reconnue, notamment par les invitations qui lui ont été adressées à participer à différents groupes de travail de l'AQPC, du Conseil supérieur de l'éducation ou de la Commission d'évaluation de l'enseignement collégial. Il a également été honoré, en 2003, par la direction de PERFORMA pour sa contribution au développement pédagogique et organisationnel du réseau collégial.

Bien qu'il soit officiellement à la retraite, il continue de contribuer à l'animation pédagogique du Réseau par son engagement dans le Carrefour de la réussite associé à la Fédération des cégeps.

En lui remettant le *Prix Gérald-Sigouin* 2006, l'AQPC a tenu à lui rendre publiquement hommage pour sa contribution exceptionnelle au développement de l'expertise pédagogique du réseau collégial québécois.

2 sur 2 2008-08-29 15:37